

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: 60/070/2014

Federführung: Abt. 60 - Bauverwaltung	Datum: 02.09.2014
Verfasser: Franz-Josef Bornhorst	AZ: 6/60 Bo

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Bau-, Verkehrs-, Planungs- und Umweltausschuss	16.09.2014	Vorberatung
Verwaltungsausschuss	23.09.2014	Entscheidung

Gegenstand der Vorlage
Errichtung einer Fußgängerampelanlage an der Steinfelder Straße im Bereich Heinz-Dettmer-Stadion

Sachverhalt:

Die Neufassung der Straßenverkehrsordnung sieht vor, dass die Benutzung von in Fahrtrichtung links angelegten Radwegen grundsätzlich nicht angeordnet werden soll. Vorhandene Radwege mit dieser Beschilderung sind zu überprüfen und die linksseitige Benutzungspflicht ist gegebenenfalls aufzuheben. Eine beidseitige Benutzungspflicht – wie z. B. an der Steinfelder Straße ab Höhe Schützenhof/Heinz-Dettmer-Stadion stadteinwärts – ist widersprüchlich und die linksseitige Benutzungspflicht muss aufgehoben werden. Zuständig für die Anordnung/Aufhebung ist die Straßenverkehrsbehörde des Landkreises Vechta. Diese hat darauf hin die linksseitige Radwegbenutzungspflicht aufgehoben und ab Höhe Heinz-Dettmer-Stadion einen Radfahrerschutzstreifen (in Fahrtrichtung Stadtmitte Rechts bis zur Kanalstraße) angeordnet. Ab der Kanalstraße kann der Radfahrer auf der Nebenanlage (sogenannter anderer Radweg ohne Benutzungspflicht) oder auf der Fahrbahn fahren.

Für Radfahrer, die vom Kreisverkehr kommend in Richtung Stadtmitte fahren hat das zur Folge, dass diese im Bereich Heinz-Dettmer-Stadion die Fahrbahn queren müssen um dann auf dem Radfahrerschutzstreifen stadteinwärts weiter zu fahren. Daher wäre es wünschenswert, in diesem Bereich eine Querungshilfe in Form einer Fußgängerlichtsignalanlage zu errichten. Diese würde gleichzeitig auch allen Besuchern des Heinz-Dettmer-Stadions sowie der übrigen Sportanlagen dienen. Auf entsprechende Anfrage hat die Straßenverkehrsbehörde des Landkreises Vechta signalisiert, dass gegen die Errichtung einer Fußgängersignalanlage im genannten Bereich keine Bedenken bestehen.

Beschlussvorschlag:

Dem Bau einer Lichtsignalanlage für Fußgänger im Bereich Heinz-Dettmer-Stadion wird zugestimmt.

Gerdesmeyer